

ADVERTENCIA

Siendo muchos los suscriptores forenses que todavía no han satisfecho la suscripción del primer trimestre del corriente año, y existiendo además algunos con mayores atrasos, les suplicamos encarecidamente se pongan al corriente á la posible brevedad, para evitar los graves perjuicios y trastornos, que por la falta de pago se originan á esta Administración. En la librería de Gu-sp, calle de Morey, podrán satisfacer lo que adeuden.

SECCIÓN RELIGIOSA

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

El descanso dominical.

ORACIÓN COTIDIANA

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que movais á súbditos y autoridades, á la resolución constante de no trabajar ni permitir que se trabaje en obras serviles, los domingos y días festivos.

PROPÓSITO

Ofrecer diariamente un obsequio al Corazón divino en desagravio de la profanación de las fiestas.

INCONTESTABLE

Nuestro queridísimo compañero *El Siglo Futuro*, en varios notabilísimos artículos y contundentes sueltos, que sentimos vivamente no poder reproducir, contesta victoriosamente á los repetidos ataques que *El Movimiento* y *La Unión* de Madrid nos dirigen todos los días olvidándose de que es llegada la hora de dar tregua á las batallas chicas, como diría el Sr. Rivas, y disponerse á dar con la unión y para el fin que Su Santidad el Papa reclama, la batalla grande; la batalla en que abandonando á la Providencia divina el moderar los destinos las naciones y dejándonos de esas cosas que nos dividen y nos desconciertan, nos dediquemos todos unidos «á defender legal y no facciosamente, sujetándonos á los poderes constituidos y valiéndonos de las leyes, la integridad de la doctrina católica, como está en las Encí-

licas del Papa y en nuestra historia y nuestra constitución desde los Concilios de Toledo.»

Nuestro queridísimo compañero recuerda en efecto las variaciones de los católico-liberales, desde que, de acuerdo con el señor Cánovas pensaron plantear una política *enteramente católica*, (¡con la constitución de 1845!) enfrente de la política liberal del propio Sr. Cánovas; trataron más tarde de disolver el partido tradicionalista, llevando bonitamente á las «honradas masas» al terreno liberal-conservador, invocando la teoría de los dos liberalismos; y fracasados todos sus planes, intentan ahora que todos nos hagamos monárquicos, y, por añadidura alfonsinos, demostrando con tantos y tan diversos proyectos, que no puede ser verdad lo que tanto varía.

El Siglo Futuro nota también como *El Movimiento* invoca en su favor, sin leerla bien, la Pastoral del señor Obispo de Huesca, mientras se abstiene de citar en el mismo sentido la del Primado de las Españas y llena sus columnas con los numerosos é interminables artículos del señor Orti y Lara, á los que, á su vez, nuestro excelente hermano, tan solo opone la palabra del Papa, sin aditamento, comentario ni glosa de ningún género.

Finalmente, nuestro queridísimo compañero, que por modo tan ingenioso y discreto comenta las preferencias francesas que dominan en la real casa, donde hasta el *menú* (!) de la cena régia se escribió en francés, pide la opinión de *El Movimiento* y su colaborador don Juan Manuel, respecto á la siguiente frase del discurso de felicitación del presidente del Congreso, el día del cumpleaños de don Alfonso, sobre cuyo contenido nos parece ocioso llamar la atención de nuestros lectores.

Hé aquí las palabras del señor marqués de la Vega de Armijo á que aludimos, dando traslado de ellas á los *inocentes* reconocenteros:

«V. M., ejemplo vivo de la fuerza que la monarquía tiene en los tiempos modernos cuando se hermana con las instituciones liberales.»

Por lo que hace á *La Unión Católica*, replica *El Siglo* en un eruditísimo artículo á los inverosímiles aspavientos que el periódico mestizo se ha permitido, por haber hecho nuestro sabio compañero una traducción escrupulosa y concienzuda del texto oficial italiano del discurso de Su Santidad á los peregrinos espa-

ñoles, resultando de esta labor algunas rectificaciones muy dignas de tenerse en cuenta.

Como antes hemos indicado, carecemos de espacio para reproducir tan hermosos trabajos de nuestro queridísimo compañero y terminamos las presentes felicitando á nuestro estimado compañero *El Siglo Futuro*.

LOS HECHOS

Y LAS PALABRAS DEL PAPA

Ha triunfado en San Sebastián, en las elecciones de Senador, el Excelentísimo Sr. Obispo de Vitoria, Sr. D. Ramón Fernández de Piérola.

Poniendo en práctica las palabras de S. S. León XIII, nuestro querido compañero *El Fuerista* presentó como candidato al sabio Prelado, trabajando por la unión de todos los elementos católicos, único medio de lograr la victoria.

Y la victoria fué de los católicos, debiéndose principalmente á los integristas que una vez más con hechos han puesto en práctica las palabras del Romano Pontífice.

Nuestro querido compañero felicitó al Excmo. Sr. Fernández Piérola con el siguiente telegrama:

«Excmo. Sr. Obispo de Vitoria.

El Fuerista y sus amigos envían á Su Ilustrísima entusiasta felicitación triunfo elección senatorial.

Juan Bautista Sanz Ochoa.»

El despacho de contestación dice así:

«Señor Director de *El Fuerista*.

No habiendo hecho nada para merecer la senaduría, la felicitación que con este motivo usted me dirige y agradezco, pertenece de justicia y con satisfacción se la doy á mi vez á usted y á todos los que, prestando oído á las enseñanzas del Papa, se han fijado en su Prelado, para empezar á cumplirlas.

El Obispo de Vitoria.»

OTRO TRIUNFO DEL VATICANO

EL PAPA Y EL CZAR

Al que publicamos en nuestro número anterior, podemos añadir el siguiente, que demuestran el triunfo de León XIII sobre la política de Rusia.

El general Von Walm, prefecto de San Petersburgo, reemplazará al ayudante general Orshesky en el cargo de Gobernador general de Wilna.

El relevo de este último es debido al reciente asesinato de que fueron víctimas en la iglesia de Kostha, buen número de católicos, y á las reclamaciones hechas á este propósito al Czar por Su Santidad.

Confirmase la noticia de que el príncipe Cantacuzene que encargado de la formación de expediente había redactado un informe lleno de falsedades, se suicidó á fin de verse libre de la cólera de su soberano.

EL GOBIERNO FRANCÉS

Y EL CARDENAL FERRAND

Le Gaulois da cuenta en los siguientes términos de las negociaciones entabladas entre el gobierno francés y la Santa Sede con motivo de la promoción de Mons Perrand al cardenalato:

«Las negociaciones relativas á la promoción de Mons. Perrand son ya de hace algunos meses. Se llevaron á cabo entre la Santa Sede y el Gobierno francés por mediación de Mr. LeFebvre de Behaine, y obtuvieron solución satisfactoria con la promesa dada al Papa por el Ministro de Cultos, de no oponerse en lo sucesivo á que se realice el deseo de tantas veces expresado por Su Santidad de conceder el capelo cardenalicio al señor Obispo de Autun.

«Mas faltaba por llenar un requisito. Nuestro Ministro de Negocios extranjeros debía dirigir antes al Padre Santo una carta en que solicitase oficialmente para Mons. Perrand el capelo.

«La omisión de esta formalidad de carácter oficial dió margen á que el Gobierno se mostrase más tarde contrariado del nombramiento, porque para verificarle no se había contado con el previo permiso.

«Sin embargo, León XIII fiado en la promesa verbal del Gobierno, envió según costumbre á Mons. Perrand el birrete de Cardenal un mes antes de celebrarse el Consistorio.

«El Sr. Arzobispo de Lyon fué castigado poco después con la suspensión de los haberes que del Estado percibía, y todo el mundo sabe cuáles fueron para el Sr. Obispo de Autun las consecuencias de esta ruptura de hostilidades contra la Iglesia.

«Es muy para tenido en cuenta que si bien el Gobierno francés no se había comprometido por escrito, había dado formal palabra de no oponerse al nombramiento de Mons. Perrand.

«De donde se deduce que el Gobierno se portó en este asunto como suelen hacerlo los niños caprichosos en cuyos labios es muy frecuente la frase: *Quiero hacer esto... ahora ya no me da la gana*. Buena humillación es esta para Francia. Nuestros ministros se guardarían bien de portarse de tal modo con el *signor* Crispi.»

Todo esto demuestra el *espíritu nuevo* de la política francesa.

El Gobierno de Carnot se niega á reconocer Cardenal á Mons. Perrand. Poco importa; para los católicos ni da ni quita el capricho de tal gobierno; para nosotros Cardenal es el Venerable Obispo de Autun.

Toda la prensa católica de Francia denomina también al ilustre Prelado, Cardenal Perrand.

EL EJEMPLO

DE MONSEÑOR LOEUARD

Ya se conocen algunos detalles de la votación en la Cámara de

los Magnates de Hungría en el proyecto de ley del matrimonio civil.

En los últimos debates sobre este proyecto, intervinieron los representantes de los católicos, de los cismáticos y de los protestantes. En nombre de los primeros habló el Cardenal Schauch; en nombre de los segundos, el Metropolitano Roman, y en nombre de los últimos, el Obispo protestante Szas. Los primeros combatieron el proyecto, M. Szas lo defendió.

Pero lo que impresionó vivamente a las gentes fué el acto de Monseñor Loenhart, Obispo de una diócesis de Transylvania, que se hizo llevar en una camilla a la Cámara, aunque está gravísimamente enfermo.

Das Vaterland confirma que el Gobierno y su proyecto de matrimonio civil fué rechazado por una mayoría de 21 votos.

La derrota de la conciliación judaico-másónica en la Cámara de los Magnates de Hungría tiene gran importancia, no sólo en sí misma, sino también por la influencia que habrá de ejercer en la marcha de la política de aquel reino.

Llegó a la capital de Hungría después de un penoso viaje de ferro-carril acompañado de dos médicos que le cuidaban constantemente. Con mil cuidados fué trasladado a su hospedaje acompañado de una muchedumbre que le vitoreaba, mientras él, bendecía a todos y lloraba ante aquellas muestras de simpatía.

Después de la votación fué sacado de la Cámara sumamente fatigado y débil, siendo de nuevo acompañado por un gentío extraordinario que continuó dándole entusiastas vivas.

¡Hermoso ejemplo el del anciano Prelado húngaro!

PÁGINAS EDIFICANTES

UNA FAMILIA JAPONESA

Quando se lee la historia religiosa del Japón, no se puede menos de admirar con sorpresa los felices resultados que han logrado en aquel país los misioneros para convertir a los infieles a la religión cristiana. Valor, firmeza, heroísmo, nada falta a los paganos nuevamente iniciados para hacerse mártires por amor a la religión que acababan de abrazar, como demuestra el siguiente hecho histórico. ¡Ejemplo harto elocuente para nosotros, que vemos cómo van debilitándose nuestras creencias de día en día!

Un gran personaje japonés llamado Tito, había recibido el bautismo, y juntamente con él su esposa María, dos hijos y una hija. El mayor de los varones, Simón, tenía 16 años; el más pequeño, Mateo, solo 9; la joven, llamada Martina, había cumplido 14.

Esta conversión, contraria a las leyes del país, llegó a oídos del gobernador idólatra, el cual, enfurecido, juró cortar el mal en su raíz.

—Castigando con mayor rigor a los grandes, dijo para sí, amedrentaré más a los pequeños.

Hizo llamar a su presencia a Tito, y le dijo en tono severo;

—He sabido con sumo disgusto que tu y todos los de tu familia os habeis convertido al Catolicismo.

—Es cierto.

—Ya debes tener noticia de los castigos que os aguardan según los últimos edictos.

—Dispuestos estamos a sufrirlos por amor a Jesucristo.

—Cuidado; porque si el morir no te importa, acaso te importe más lo que puedes sufrir. Te concedo de tregua hasta la tarde para que abjures las falsas creencias de los hombres negros: mañana será tarde.

Si no hubiera sido inquebrantable la constancia de Tito, María, su esposa, la hubiera fortalecido todavía más cuando al volver aquel a su casa refirió lo que le había sucedido.

Disponiéndose estaba para la muerte cuando al día siguiente los satélites del gobernador se presentaron en su casa.

—Venimos a buscar a tu hijo menor, le dijeron. Nuestro amo ha jurado matarle si no renuncia a su nueva fe.

Grande fué el dolor del pobre padre al oír esto. ¡Qué le importaba a él la muerte! Lo que le estremecía era pensar en los tormentos que habría de sufrir su hijo en edad tan tierna.

No obstante, después de haber dirigido una ferviente súplica a Dios para fortalecer su corazón, exhortó al joven Mateo, animándole a sufrir los más crueles tormentos antes que renegar de la religión cristiana.

Mateo enjugó las lágrimas que corrían de sus mejillas, y luego con toda firmeza prometió que moriría heroicamente.

Después de haber abrazado a sus padres se puso en marcha, siguiendo los guardias, que le llevaron al palacio.

Dos días después el soberano llamó a Tito:

—Tu hijo pequeño ha persistido en su error, le dijo, y ha pagado ya con la vida su obstinación. ¿Te servirá esto de ejemplo? ¿Estás ahora pronto a renegar de tu Crucificado?

—¡Menos que nunca! contestó el padre; a lo que estoy dispuesto es a morir.

—Aún no ha llegado tu hora. ¡Hola, guardias, exclamó el tirano, id a casa de este hombre y traedme a su hija.

Este golpe no fué menos terrible que el primero para el infortunado Tito. Sin embargo, lo soportó con valor y entereza. Su mujer comenzaba a mostrar debilidad.

—Una cristiana deb saber sufrir, la dijo, tratando de reanimar su valor.

—La muerte recibida al lado de mis hijos me habría hecho palidecer, respondió ella, pero me espanta el sobrevivirles.

Entre tanto Martina había sido llevada al palacio para sufrir la misma suerte que su hermano.

Veinticuatro horas más tarde tocó su vez al hijo mayor cuya muerte reclamó también el gobernador.

Con tiernas y elocuentes palabras Tito recordó a Simón lo que su hermano menor y su hermana habían sufrido por el amor de Jesucristo.

—Seguiré su ejemplo, no lo dudeis, padre mío, contestó el joven, sintiéndose ya feliz por alcanzar la palma del martirio.

El noble cristiano le dió su bendición, abrazóle estrechamente y le entregó al oficial que estaba encargado de llevarle al verdugo.

Al día siguiente, Tito y María comparecieron ante el príncipe, que se manifestaba cada vez más irritado.

—¡Ciegos y obstinados!... exclamó al verlos; habeis causado la pérdida de vuestros hijos... evitad por lo menos la vuestra, abandonando esa absurda creencia.

Los dos esposos respondieron que nada sería capaz de apagar su fe.

—Que tomén a esta mujer, gritó

furioso el gobernador señalando a María, y que le corten la cabeza.

Tito apenas tuvo tiempo para abrazar a su dulce compañera, que desapareció arrastrada violentamente por los guardias.

El desgraciado esposo salió de allí aterrizado.

Por un refinamiento de crueldad, dejáronle solo, entregado a su dolor, por espacio de una semana; pasada ésta le volvieron a conducir por última vez ante el severo gobernador, el cual con la mayor frialdad le preguntó:

—¿Estás dispuesto? el verdugo te está esperando.

—Todo el mal que me has hecho te lo perdono en cambio de esa palabra, le respondió Tito; puesto que ha llegado mi hora, dichoso yo, que volveré a ver a los míos en otro mundo mejor. Dispuesto estoy: sacude el golpe cuando quieras.

El príncipe había querido probar hasta donde podía llegar el valor de aquel cristiano.

Atónito y asombrado, vencido al fin por tanta grandeza de alma, le dijo: —Ven, sígueme.

Y haciendo abrir la puerta de una habitación, añadió:

—¡Yo te admiro y te envidio! Sé feliz y conserva una Religión que puede inspirar a los hombres una virtud semejante.

Tito lanzó un grito de sorpresa y de loca alegría, viendo a su mujer y a sus hijos que le recibieron con los brazos abiertos. El príncipe les había salvado a todos la vida.

CRÓNICA RELIGIOSA

SUMARIO

El último Consistorio. — Los nombramientos. — El Papa y los Prelados Orientales. — Una medalla a una religiosa. — El Ministro de Agricultura. — Peregrinación que se proyecta. — 300.000 peregrinos a Argenteuil. — Interesante artículo. — Los procesos contra los Obispos franceses. — Juana de Arco y los masones.

En el Consistorio secreto celebrado el día 18, Su Santidad ha creado Cardenales a SS. EE. Sancha, Arzobispo de Valencia; Ferrari, Arzobispo de Milán; Mauri, Arzobispo de Ferrara; Svampa, Arzobispo de Bolonia; Segna, Asesor del Santo Oficio, y el Reverendo Padre Steinhuber de la Compañía de Jesús.

En el Consistorio público del lunes los nuevos Cardenales que se encuentran actualmente en Roma recibirán el capelo cardenalicio y Su Santidad preconizará a varios Obispos italianos y extranjeros.

El Cardenal Mocenni ha sido nombrado Obispo de Sabina.

Comenzado el Consistorio, el Papa pronunció una alocución confirmando el nombramiento de Monseñor Behnam Benni para la silla patriarcal de Antioquía.

Al final del Consistorio, León XIII recibió a los Prelados Orientales y a su petición concedió a Mons. Behnam el *pallium*. El papa goza de excelente salud.

Hace algunos días al visitar Mr. Viger, ministro de Agricultura hoy dimisionario, los establecimientos de beneficencia de Orleans, concedió la medalla de honor a la venerada religiosa Sor Saint Georges, en vista de los grandes servicios prestados a los pobres desvalidos por esta heroína de la caridad.

No ambicionaba, ciertamente, la ejemplar religiosa esta distinción, a que se había hecho acreedora sólo con el exacto cumplimiento de sus votos: sus aspiraciones las tiene colocadas muy lejos de este mundo.

Esta conducta del Sr. Ministro pugna con las amenazas contra la Iglesia vertidas en un discurso en nombre del poder civil.

Para peregrinación, la que proyectan los franceses hacer a Argenteuil, a fin de asistir a la solemnidad reli-

giosa que se prepara en la ciudad francesa, con motivo de la Santa Túnica de Nuestro Señor Jesucristo, que se conserva en su catedral como oro en paño.

Nada menos que 500.000 peregrinos, acompañados de los cardenales Richard, arzobispo de París, y Lange-nieux, arzobispo de Reims, y de numerosos obispos, visitarán Argenteuil, para cuyo punto forman las empresas multitud de trenes especiales.

Le Gaulois publica un interesante artículo histórico de los procesos instruidos en Francia contra los Prelados por motivos político-religiosos durante el presente siglo. Hay ejemplos de todos los Gobiernos, contando desde el imperial, y se observan con más frecuencia desde la segunda mitad del siglo. Los nombres más ilustres del Episcopado francés, los más santos y sabios Prelados, han sido objeto de persecución por la causa referida.

Los masones franceses reparten actualmente sus protestas contra la institución de la fiesta de Juana de Arco.

Antes eran de los que más celebraban este nombre, que para ellos ha quedado proscripto.

LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

A LA REVISTA POPULAR

El último número que hemos recibido de *La Revista Popular* publica una carta del Rdm. P. Llevaneras dirigida al director de la misma reverendo Dr. Sardá y Salvany dándole cuenta de haber presentado a Su Santidad el obolo anual, el mensaje y el tomo encuadrado lujosamente de la citada *Revista*, correspondiente al año pasado.

He aquí parte de la mencionada carta con objeto principal de que conste en nuestra colección, pues que la generalidad de nuestros suscritores y lectores lo son también de la *Revista Popular* con la que estamos tan identificados:

«Su Santidad, recordando al instante a V. y a su benemérita *Revista*, y enterándose con especial satisfacción de todo lo concerniente a ella, manifestó hallarse sumamente complacido por el celo y constancia con que trabaja usted con su activa propaganda en servicio de Dios y de su Iglesia, fomentando cada día con más ardor la devoción del pueblo español al Vicario de Jesucristo y excitando la piedad de sus hijos para que acudan como siempre a la necesidad del Padre común, pobre y cautivo en el Vaticano por defender los santos derechos de la Iglesia católica.»

«El Padre Santo, bendice a V., a la *Revista Popular* y a cuantos por medio de ella le han ofrecido sus limosnas. Además prometió enviar otra vez a V. la acostumbrada bendición con su augusto autógrafo.»

«Hízome particular mención de las cien mil firmas presentadas por la Juventud Católica de Vich, como protesta iniciada por dicha Academia contra la erección del monumento a Giordano Bruno, habiéndole sido de muy particular satisfacción la referida popular protesta, bendiciendo por ella al digno Prelado vicense, a la citada Juventud Católica y a todos los firmantes.»

El honor altísimo que todos los años dispensa el Papa al egregio autor de *El Liberalismo es pecado*, excusanos todo elogio. Cordialísimamente enviamos al doctor Sardá nuestros parabienes.

RECORTES Y COMENTARIOS

¡Si!

Un periódico de Madrid se escandaliza de que el diputado republicano Sr. Carvajal haya llamado anarquistas mansos a los individuos de la comisión del Congreso que han emitido el dictamen sobre represión de los crímenes cometidos por medio de sustancias explosivas.

Respetamos los escrúpulos de los que por tales frases se escandalizan.

Pero en este asunto nos inclinamos a dar la razón al Sr. Carvajal.

Porque no sólo los individuos de la comisión que entiende en el proyecto de que se trata, sino todos los políticos liberales, llevan dentro de sí mismos el virus de la anarquía.

Que no es, después de todo, sino una derivación del liberalismo.

O mejor dicho:

El liberalismo llevado a sus últimas y fatales consecuencias.

El Duque de Tamames, los gobiernos liberales y otras mil cosas que verá el lector

Recorte pero sin comentario es lo siguiente.

Pertenece a un artículo de Eusebio Blasco, titulado «El Duque de Tamames» que publica el periódico *El Liberal* de Madrid.

«En cuanto llegó al gobierno de Madrid resolvió, sin consultar a nadie, cortar abusos y administrar antes que nada. Empezó por regalar su primera paga a las dos familias más pobres que encontró en Madrid, después de una peregrinación minuciosa. Quiso prohibir el juego, no porque a él no le guste, como a todo el mundo, cuando es 'particular', jugarse gallardamente en el *Veloz* lo que le da la gana, sino porque entendía que, como autoridad, estaba obligado a prohibirlo. Se encontró con las dificultades de siempre, porque aquí vivimos

en mundo tan singular,

que en cuanto se cierran las puertas de los garitos se trastorna la vida normal de la población, y todos los gobiernos, débiles y acomodaticios y cobardes, se asustan de los petardos que, según dicen, ponen los jugadores cesantes por las calles; y el vicio de reemplazo amenaza siempre al orden público; en fin, que cada país es como es, y en este parece que hay que dejar que la gente se pele, y vamos viviendo.

El duque de Tamames se encontró, pues, entre la espada... y el basto, es decir, entre el gobierno que manda y la dimisión inevitable. Cedió, pues; como tantos otros al que *venía tras él*, como dice San Juan; pero dió nueva forma al empleo del dinero vicioso, y toda la población ha aplaudido su sinceridad y su integridad.

—Yo no admito—me decía a los pocos días de ser nombrado—que nadie pueda suponer en mí que hago mal empleo de lo que los jugadores dan al gobierno. Hasta ahora se ha dicho, se ha supuesto, con razón ó sin ella, que ese dinero se distribuía *ad libitum*. Yo no lo entiendo así; y ha de ver usted que publicaré, en la forma que buena mente pueda, la relación de los que llamaré donativos particulares, y los enviaré a las casas de beneficencia. ¡Supuesto que hay un vicio semi-oficial, que redunde en beneficio de los desgraciados!»

Los comentarios hágalos el lector.

POLITICA EXTRANJERA

A VUELO DE PÁJARO

CRONICA DE LA SEMANA

Crisis francesa

La crisis ministerial de Francia ha sido larga y laboriosa. Ningún político ha querido heredar el descrédito y los abusos de Mr. Perier.

Mr. Bourgeois ha rehusado dos veces formar el gabinete. Aceptará sin embargo una cartera en un ministerio radical.

El presidente de la República llamó a Mr. Brisson. Este ha pedido tiempo para consultar con sus amigos pero tampoco aceptó el encargo.

Llamados Mr. Dupuy y Mr. Bourgeois, los dos han declinado el honor de formar ministerio. Mr. Peytrat otro de los candidatos ha manifestado al Presidente de la República que no se creía con fuerzas suficientes para intentarlo; y que desde luego no se contase con él.

Parece que M. Carnot insistirá para que M. Dupuy acepte el encargo que ha declinado.

Brasil y Portugal

El conflicto luso-brasileño está en vías de arreglo. Arbitro de la cuestión ha sido Inglaterra que procura buscar un arreglo en las cuestiones diplomáticas surgidas por el asilo, en los buques portugueses, de los rebeldes, y la fuga posterior de los mismos.

El Czar en peligro

La activa policía de Rusia ha descubierto un nuevo atentado contra Alejandro III.

Las prisiones han sido numerosas sorprendiendo la de algunos individuos emparentados con nobles adictos al Czar.

El palacio que debía habitar el Emperador durante las maniobras del mediodía de Rusia está todo minado, lo cual hace sospechar que los nihilistas trataban de emplear la dinamita.

ENTRE PÁGINAS

(LITERATURA)

A NA LUISSETA ROVIRA Y ORLANDIS

—¡Mesquina cadenera, pobre aucellet gentil!
p'el bosch de branca en branca
volava demati;

del sol la llum derrera
encara's veu p'els cims,
y esclau en tes manetes
be'n llansa de sospirs.

¡Mesquina cadenera,
pobre aucellet gentil!...

De pena y d'anyoransa,
lluny de sos tendres fills,
de pena y d'anyoransa,
no frigará a morir.

Mes ¡ay! dels qui l'esperan,
¡pobres aucells petits!

¿Qui'ls donará a la boca
llevors y tendres brins?

Quant cayga la serena,
¿qui'ls servirá d'abrich?

¡Ay Deu! no tenen plomes,
y els vespres son homits.

Dintre el niuet de abrostes
tots morirán anit.

¡Ay del qui pert sa mare!
¡pobres aucells petits!

Callavas consirosa
mentre't parlava així

una serena tarde
dels derrers jorns d'Abril.

D'angoixa y de tristesa
lo teu coret s'ompli;

les roses de tes gaites
tornaren blancs jasmins;
dels teus ullets hermosos,
color del cel d'estiu
les llágrimas brollavan,
brollavan fil a fil.
Obrires les manetes;
no se mogué'l catiu,
piulant ab veu molt dolça,
mirante fit a fit.
Volia de ta boca,
clavell a mitx obrir,
un bes de despedida,
y n'hi donarás mil.
Llavors la cadenera,
pegant alegres crits,
volá de branca en branca,
volá de cim en cim,
cap al boscatje ombrívol
hont l'esperava'l niu.

Recorts de tal dolçura,
digués, ¿te fan patir?
del teu coret de nina
¿per que surten sospirs?
No plores de anyoransa,
no plores, flor de llir;
no plores d'anyoransa
del aucellet joliu.
Demá quant trench el día,
demá, ben demati,
deixa'l lletet de plomes,
els llensolets de fil,
y aguayta a la finestra;
veurás aucells a mils,
cantant dolces corrandes,
ressó del paradís;
y aprop de ta cambreta,
voltada dels seus fills,
la teua cadenera,
l'aucell un temps catiu,
cantant te alegre aubada
ab sos retrets mes fins
entre l'ufana pompa
dels jasmilers florits.

P. ORLANDIS Y DESPUIG.

Mars de 1894.

LECTURAS CURIOSAS

UNA GRAN CUEVA EN MÉJICO

El ingeniero francés Sr. L. P. Leroyal, que hace tiempo reside en Méjico y acaba de llegar a su capital, procedente del Sudoeste de la República, anuncia haber descubierto en el Estado de Guerrero una inmensa cueva natural, que cree ser la mayor de Méjico y acaso del mundo. Es mucho más vasta que la famosa caverna de Cacahumilpa, situada a corta distancia de Cuernavada y reputada hasta ahora por la más extensa de todo el país.

Después de internarse en ella a gran distancia el Sr. Leroyal, resolvió proceder a una investigación detenida, y a los pocos días puso en práctica su proyecto, habiéndose provisto de linternas, víveres para varios días, y cuanto creyó necesario. A medida que avanzaba iba trazando el plano de la cueva, sin sospechar que su tarea había de resultar, tras de laboriosa incompleta.

Al principio el pavimento de la cueva ofrecía un declive suave, que después se tornaba en ascenso, para alternar más adelante entre las subidas y bajadas. De trecho en trecho encontraba una superficie llana y horizontal de considerable anchura; la altura del techo ofrecía grandes variaciones, llegando en algunos parajes a varios centenares de pies. De vez en cuando sorprendían agradablemente su vista magníficas estalacticas y estalacnitas lo más hermosas que jamás había contemplado.

Después de haber hecho varias horas de marcha sin encontrar vestigios humanos, dió con un antiguo cementerio, en el que había a lo menos unos cuatrocientos cuerpos humanos petri-

ficados, profusión de ídolos antiguos, herramientas y otros objetos. Corría por aquel lugar una fuente cristalina cuyas aguas gustó y encontró excelentes. De estos restos y reliquias recogió M. Leroyal algunos útiles indígenas y tres calaveras, que ha llevado consigo a la ciudad de Méjico.

El explorador, tras larga marcha, volvió sobre sus pasos, sin haber llegado ni mucho menos al fin de la cueva; pero con la perspectiva de que en algún punto no lejano tuviese comunicación con el exterior, pues se veían por allí señales frecuentes de la planta humana; y volvió a hallarse a la entrada de la cueva después de haber permanecido sobre veinticuatro horas en este lugar subterráneo.

El atrevido é incansable ingeniero se propone verificar nuevas y más extensas exploraciones, para lo cual antes de mucho se equipará una expedición a sus órdenes. El resultado se espera con verdadero interés.

Los indígenas de la comarca y toda la población india de Méjico, creen fundándose en una tradición cuyo origen se pierde en la noche de los tiempos, que en algún punto de la costa occidental existe una gran ciudad blanca con incalculables tesoros, que jamás ha sido vista por los blancos a causa de las laberínticas vías que hay que recorrer para llegar a ella.

NOTICIAS VARIAS

Se ha presentado a Su Santidad lord Brayne con cartas de los Obispos católicos ingleses, en que se felicita al Papa con motivo de la Encíclica sobre la Sagrada Escritura.

Han comenzado los preparativos para el próximo Consistorio, y sigue con actividad el proceso de canonización del bienaventurado P. Fourier, de la que es postulador el superior actual de San Luis de los Franceses.

En Venecia se ha celebrado una gran reunión de vecinos de esta capital, a fin de mover el ánimo del Gobierno para el nombramiento tan esperado del nuevo Patriarca Monseñor Sarto.

Ha fallecido en Berlín una de las celebridades del Kulturkampf y uno de los diplomáticos ganados por la sabia política del Papa León XIII durante la misión de aquel en Roma. Nos referimos a M. Schloezer. Discipulo muy a rovechado de Bismark habiale seguido en todas sus evoluciones. Por fortuna la inteligencia ya es cordial entre Berlín y el Vaticano, y el famoso canceller ve desde el ostracismo como; si bien continúa su campaña política, disminuye su antigua influencia en materias religiosas.

GACETILLA LOCAL

†

Acaba de llegar a nuestra noticia que nuestro buen amigo el benemérito escritor católico, notable filósofo cristiano, autor de *Dios y el Cosmo*, señor don Miguel Amer, se halla bajo el peso de una desgracia inmensa. Su virtuosa señora, D.^a Juana Nadal, después de larga, aguda y penosísima enfermedad, sobrellevada con singular fortaleza y resignación, ha muerto el día 30 del pasado mes de Mayo.

Que Dios haya acogido en su Gloria el alma de tan buena señora, y derrame sobre su dignísimo esposo, hijos y demas familia el balsamo de la resignación, pues harto lo necesitan. Les damos nuestro más sentido pésame.

R. I. P.

Ha regresado de Barcelona la Reverenda Buena Madre de las Hermanitas.

Sea bien venida.

Con magnificencia y esplendor se ha celebrado en Nuestra Señora de Montesión la Novena dedicada al deífico Corazón de Jesús.

Los sermones predicados por los RR. PP. Mariano Ripol y Luis Boadera, de la Compañía de Jesús, con el celo y unción que los distingue, han sido notabilísimos bajo todos los conceptos.

Digno coronamiento á tan solemnes cultos, fueron los diferentes actos celebrados en dicha iglesia en la mañana y tarde del día de ayer.

El sermón predicado por el R. P. José Chavarría, S. J., fué una alabanza continua de las virtudes del Deífico Corazón y un modelo de oratoria sagrada.

A recibir el Maná Celestial se acercaron muchísimos fieles de ambos sexos.

Todo el tiempo que estuvo espuesta S. D. M. hicieron vela algunos sacerdotes, señoras y caballeros.

La procesión y la reserva fueron dos actos imponentes y magestuosos, por el lucido cortejo que acompañó á Jesús Sacramentado.

Tomaron parte en tan lucida manifestación los Sres. Coronel y Teniente

Coronel de Artillería, Comandante de Marina, subinspector de Sanidad Militar y otros Jefes de Caballería, Marina é Infantería.

No podemos menos de dar, con toda la efusión de nuestra alma, la más entusiasta enhorabuena á los Reverendos Padres de la Compañía de Jesús y á las piadosas personas que con su óbolo han contribuido al esplendor de estos sagrados cultos.

La festividad del *Corpus* celebrada en las parroquias de esta Capital han sido solemnísimas.

Entre los elocuentes sermones predicados en dichas funciones, parece llamó la atención el del R. P. Luis Boadera, S. J. en la iglesia de San Jaime, no solo por los bellísimos conceptos y profusión de citas, sino también por la novedad del tema escogido y desarrollado, en el que consideró al Corazón de Jesús como centro de las bellezas é inescrutables misterios de la naturaleza.

Felicitemos á los señores Curas-Párrocos por el celo que han demostrado, honrando con tanta solemnidad á Jesús Sacramentado.

La visita de inspección que ha pasado esta Alcaldía á las tabernas, esperamos será beneficiosa para el público, que, apesar de la baratura del

vino fuera de la población, lo bebe caro y nunca puro.

Nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha visitado el Santuario de Lluch, con el objeto de practicar despues la pastoral visita á las religiosas de San Bartolomé de Inca y Concepcionistas de Sineu.

En aclaración á lo que se refiere en la ley del Timbre, sobre los contratos de inquilinato, se ha dictaminado que siendo consensuales debe ponerse en el ejemplar que queda en poder del inquilino el timbre correspondiente al precio del alquiler anual.

Desde el 26 de los corrientes empieza á contar el plazo de 30 días que se concede para que se puedan presentar las solicitudes á la plaza de Secretario de Gobierno de la Ayudencia de Palma, vacante por fallecimiento del señor Serra, la que ha de proveerse por concurso entre secretarios de gobierno, secretarios de sala, y relatores de Audiencias territoriales.

Las raterías vuelven á estar á la ródén del día.

Segun parece el lunes desapareció de la capilla de San Sebastián de la Catedral, el encaje de los manteles del altar. Con este motivo se ha acor-

dado cerrar temprano todas las capillas de la misma.

En esta semana ha visitado nuestro puerto el crucero de guerra francés *Salanae*, de 2.000 toneladas, 18 cañones y 194 tripulantes.

Ayer á las ocho y media de su mañana empezaron y seguirán hoy en el Instituto Balear, los exámenes ordinarios correspondientes al primer curso de Latín y Castellano; los días 4 y 5 tendrán lugar los correspondientes al segundo curso de Latín y Castellano; el 6 y 7 los de Retórica y Poética; el 8 y 9 los de Geografía; el 11 y 12 Historia de España; el 13 y 14 Historia Universal; el 15 y 16 Psicología, Lógica y Ética; el 18 y 19 Francés primer curso; los de Aritmética y Algebra el 11 y 12; Geometría y Trigonometría el 13 y 14; Historia Natural el 18 y 19; y lo de Agricultura el 15 y 16.

Por el Negociado de Recaudación de la Tesorería de Hacienda se anuncia que los contribuyentes que no hayan satisfecho las cuotas correspondientes al 4.º trimestre, podrán verificarlo sin recargo en los diez primeros días del mes actual.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

Correos

SALIDAS.—Domingo, 7 1/2 m., Barcelona, por Alcudia.—A las 8 m., Ibiza y Alicante.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Viernes, 5 t., Barcelona.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia, y cinco tarde, Mahon.

ENTRADAS.—Lunes, 8 m., Mahon por Alcudia.—Martes, 7 m., Barcelona.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—10 m., Barcelona por Alcudia.—Viernes, 7

m., Barcelona.—Sábado, 7 mañana, Valencia.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 m., 2'15 y 3'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 2 (mixto), 7 mañana y 5'30 t.
De La Puebla á Palma: 7'25 mañana y 5'40 tarde.
De La Puebla á Manacor: 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—De Inca á Palma jueves y días de mercado á la 1 tarde.

OBRA NUEVA LA MASONERIA ESPAÑOLA

ENSAYO HISTÓRICO

POR

D. MARIANO TIRADO Y ROJAS

(con licencia de la Autoridad eclesiástica)

Esta obra es interesantísima por las revelaciones que contiene, justificadas con documentos fehacientes respecto de los verdaderos orígenes de la masonería, su acción á través de los tiempos y su intervención activa en todos los trastornos revolucionarios ocurridos en España, y muy especialmente los que abrazan el periodo comprendido desde la invasión francesa hasta nuestros días.

Consta de dos tomos, de más de 800 páginas.

Véndese cada tomo al precio de 2 pesetas con una rebaja del 25 por 100, para los suscritores de los periódicos católicos que hagan los pedidos por conducto de sus respectivos administradores, ó enviando una faja al señor Administrador de EL SIGLO FUTURO.

EL V. P. JOSÉ PIGNATELLI

Y LA

Compañía de Jesús en su extención y restablecimiento

POR EL

P. JAIME NONELL S. J.

Importantísima obra dividida en tres tomos de unas 400 páginas cada uno.

Precio de cada tomo: 3 pesetas.

DICCIONARIO

APOLOGÉTICO DE LA FE CATÓLICA

que contiene las pruebas principales de la verdad de la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el

ABATE B. JAUGEY

con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos, bajo la dirección del

ILMO. SR. DR. D. JOAQUIN TORRES ASENSIO

Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónigo Lectoral de la Catedral de Madrid

Muéstrase en esta apología en todo su esplendor el glorioso triunfo con seguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en fólío, 30 pesetas.—Sociedad Editorial de San Francisco de Sales, Bolsa, 10, principal.

EL CATOLICISMO LIBERAL

Obra de controversia católica, en la que se exponen y pulverizan los errores modernos.

Un tomo en 4.º, de 418 páginas, 4 pesetas en rústica y 5 en tela.

ACENTO PROSÓDICO

DE LA LENGUA CASTELLANA

POR

D. LEON CARNICER

Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instrucción primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en la librería de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.